



これからは医療や脱炭素産業を大事に

第102回

月には、大阪の一日当たりの新型コロナウイルスの感染者数が、東京をついに抜きました。そやけど、こんなん、東京を超えてどないするんや！もっと違うところで、東京を抜かんとあかんのに……。

大阪人の樂天的なのはええところやけど、自分はコロナにはかからない、という変な自信があるのやないかと思います。

大阪市立大学学長の荒川哲男先生は、大阪人はがんの検診率が低い。自分はがんにかかるない、と思っている人が多いのやないやろか、と言われますが、それと同じですわ。

横並びの好きな東京人と違うて、個性を尊重する？大阪人の悪いところが出たのかもしませんなあ。

「知り合いの元大学の教授に聞いた話です。

全国回って講演していると、東北の人は『なにか質問ありますか』と聞いてもなかなか質問しない。大阪の観衆は、ハイハイ

イハイ！と景気よく手を挙げて、当てると『なんやつたかなあ、聞くこと』なんて顔するそうです。これ地域性ですなあ」と東京のおっちゃん。

その話、少し面白うしてるやろうけど、当たらずと言えども、

遠からずやろうねえ。大阪人の目立ちたがりの性格は。

**医療機器いうんは、
輸入超過になつてます**

えー。ともかく、そんなこんなで。何がそんなこんなかわからいませんが（笑い）。

昨今の医療事情も考えに入れて、三月末には、滋賀医科大学の学長と、来年できる大阪公立大学の理事長に、顔合わせしてもらいました。

僕は、滋賀医科大学学外有識者会議の委員やし、大阪市立大学の学長特別顧問でもあります。そして、来年できる大阪公立大学は、大阪市立大学と大阪府立大学が融合してできる大学なのです。

そやから、この二つの大学の橋渡しには、僕はうつてつけやと思うてます。

これコロナという当面の問題のためだけやありません。

関西の大学が連携して、新しい産業を興せるようにするためにです。

かつて僕等、中小企業とJAXAが組んで打ち上げた人工衛星「まいど1号」も、产学連携の成功例です。そやけど、ビジネスまでに、成熟しませんでした。



●(株)アオキ取締役会長

青木 豊彦

(あおき・とよひこ)



1945年大阪府生まれ。1997年(株)アオキは航空機メーカーのボーイング社の認定工場に。また東大阪の技術力を生かし人工衛星「まいど1号」を開発、2009年に打ち上げ成功。その後無人垂直飛行機「AKITU」も開発に成功した。2014年4月、国立和歌山大学客員教授に就任。2016年には大阪市立大学学長特別顧問に就任。2020年、国立滋賀医科大学学外有識者会議委員に就任。(一財)ものづくり医療コンソーシアムの理事も。

一回だけではあきませんねえ。

こういうことを、反省して考えたのは医療分野での協力です。最近は、大学の医療関係者とともにづくりの中小企業と連携させようと、いろいろやっています。

ご存知かどうかわかりませんが、医療機器いうんは、輸入超過になつてます。

二〇一四年の統計によりますと、国内売上額二・八兆円のうち、輸入額は、その四九%を占めるそうです。

つまり、医療機器にかかるお金の半分は、輸入に使われています。コロナのワクチンかたそうです。現状は、アメリカやヨーロッパから輸入せなあきません。一生懸命お裾分けを待つてゐるんです。国産のワクチンも開発急いでるそうですが、出遅れ感ありますなあ。

科学技術大国であるはずの日本は、医療機器やワクチン部門で、どないなつてるんでしようか。一度、誰かにじっくり聞いてみたいもんです。

台湾は、コロナを押さえ込んだそうです 見習わないとあきませんねえ

明治以来、日本は繊維産業を興し、鉄鋼、造船、自動車と次々に産業を興してきました。これからは、医療や脱炭素にかかる産業を大事にしていかな、あかんと思います。関西は、アジアと気質がよう似てる、言われます。コロナ前はアジア人がよう来てました。

そんな特性を生かして、僕は、大阪市立大学と大阪府立大学が融合する大阪公立大学が、東洋一になつてもらうことが夢です。

それには、関西の他の大学と手を取り合つて、アジアと協力せんといけません。この前はフィリピン領事館の館員とも会いました。コロナが落ち着いたらまた会いましょうと、約束しました。台湾は、コロナを見事に押さえ込んだそうで、見習わないとあきませんねえ。

台湾が、バイナップルを急に中国大陸に輸出できなくなつて困つてます。バイナップルは四月から二、三ヶ月が旬だといいます。

急速、日本は輸入量を増やしたそうです。おいしいもん食べて応援できるなら、こんなええことありません。

台湾に限らず、ベトナム、タイ、インドネシア、フィリピン、マレーシアなど東南アジアには、魅力いっぱいの国が多いです。僕も飛行機関係で何度も行きましたが、また是非、訪れたいと思います。

今は商談や観光で、なかなか行くのはむづかしいけど、食を通して助け合う、これ食いしん坊の関西外交やね。



●スーパーには台湾産パイナップルの特設コーナーがあるところも